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CONSELHO ESTADUAL DE POLÍTICA AMBIENTAL - COPAM 
SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DE MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO ALTO SÃO FRANCISCO 
 

Ata da 67.ª Reunião Ordinária da 
Unidade Regional Colegiada Alto São Francisco 

do Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Data: 19 de agosto de 2010, às 09:00 horas 

Local: Auditório do SEST/SENAT 
Rua Martin Ciprien, 1.100 – Bairro Bela Vista – Divinópolis/MG 

 
Conselheiros presentes: Danilo Vieira Junior, Presidente URC - ASF; Deivid Lucas de 1 
Oliveira, representante da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – 2 
FIEMG; Ronaldo de Azevedo Coimbra, representante do Departamento Nacional de 3 
Produção Nacional – DNPM; Marcelo Ferreira Guimarães, representante do Instituto 4 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis; Camilo de Lélis 5 
André Melo, representante da Federação das Associações Comerciais, Industriais, 6 
Agropecuárias e de Serviços do Estado de Minas Gerais – Federaminas; Marcos 7 
Antônio Ferreira Veloso, representante do Conselho Regional de Engenharia, 8 
Arquitetura e Agronomia de Minas Gerais – CREA; Wellington Dias Silveira, 9 
representante da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – 10 
SEAPA; Dirceu de Oliveira Costa, representante Conselho Municipal de Meio 11 
Ambiente – Codema – Pains; Eurípedes Guerra, representante da Secretaria de Estado 12 
de Desenvolvimento Regional e Política Urbana – SEDRU; Leandro Wili, representante 13 
do Ministério Público; Roberto Soares Nogueira, representante Comitê da Bacia Três 14 
Marias; Lessandro Gabriel da Costa, representante Associação Ambientalista do Alto 15 
São Francisco – ASF; Anaximandro Lourenço Azevedo Feres, representante Pontifícia 16 
Universidade Católica – PUC Minas – Arcos; Edélcio José Cançado Ferreira, 17 
representante Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais – 18 
FAEMG; Lucélio Nativo  da Assunção, representante da Secretaria de Estado de 19 
Desenvolvimento Econômico - SEDE; José Fernandes de Paula, representante da 20 
Polícia Militar de Minas Gerais  PMMG. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - 21 
ASF – Pedimos que tomem seus assentos para darmos início a nossa reunião. Bom dia a 22 
todos. Como já temos nosso quorum regimental, às 09 horas e 30 minutos vamos dar 23 
início a nossa 67ª Reunião Ordinária da URC Alto do São Francisco, com a execução 24 
do hino nacional. Item 1 – Execução do Hino Nacional Brasileiro - Bem, é um prazer 25 
estar aqui novamente com vocês, trago aqui um abraço do Presidente Doutor Shelley, 26 
impossibilitado de participar dessa reunião por motivo de agenda. Antes de darmos 27 
início a nossa reunião, a pedido da Doutora Maria Cláudia, Superintendente dessa 28 
SUPRAM ASF, eu vou pedir aos senhores conselheiros que leiam esse comunicado que 29 
está em cima da mesa, por conta de que as pessoas que elaboram aqui as atas de 30 
reunião, estão tendo uma dificuldade as vezes pra identificar o conselheiro que está 31 
fazendo o seu comunicado, porque muitas vezes a pessoa não fala perto do microfone, 32 
não se identifica ao falar, bem como fala junto, ocorre uma discussão paralela aqui, sem 33 
que o Presidente tenha passado o microfone. Então eu peço aqui para nós termos a 34 
clareza, que aquele que quiser fazer uso da palavra, que peça a palavra aqui a 35 
presidência e a presidência vai distribuindo essa palavra de acordo com o interesse dos 36 
conselheiros, pra evitar às vezes essa confusão no momento da gravação, o que está 37 
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atrapalhando na hora da elaboração dessa ata. Dizer também aqui da satisfação de ter a 38 
Doutora Maria Cláudia aqui hoje conosco na mesa na assessoria dessa reunião. Nós 39 
vamos apresentar aqui o nosso novo chefe do grupo jurídico regional, peço pra levantar, 40 
Doutor Robson Vieira que a partir de agora é o novo chefe jurídico do Alto São 41 
Francisco. Está substituindo a Doutora Sônia, e com quem vamos ter o prazer aqui de 42 
dividir a mesa nas próximas reuniões, seja bem-vindo. Então dando início a nossa 43 
reunião. Item 03 – Comunicado aos conselheiros. – Não identificou - Bom dia, dar 44 
boas vindas para o Doutor Leandro, fui comunicado pelo Doutor Mauro que ele viria à 45 
reunião. Bom, na última reunião foi representando pela SUPRAM o parecer da AGE 46 
que é compensação ambiental, (Inaudível) espaço aos conselheiros, ao Presidente na 47 
mesa, o Thiago, que é advogado da (Inaudível) que acompanhou essa negociação do 48 
julgamento da AGE, que começou essa discussão na URC Rio das Velhas, veio pra 49 
fazer alguns esclarecimentos rápidos de 02 minutos. - Danilo Vieira Junior - Presidente 50 
URC - ASF – Eu vou pedir que faça isso tudo nos Assuntos Gerais, porque aqui dentro 51 
desse espaço aqui é do comunicado dos conselheiros e acho que fica... – Não identificou 52 
- É, mas eu gostaria que fosse no início, porque é muito rápido e todos estarem 53 
presentes, no assunto gerais a maioria das pessoas já terem ido. - Danilo Vieira Junior - 54 
Presidente URC - ASF – Vou consultar o conselho. O Conselho tem alguma objeção de 55 
ser nesse início? Concedida a palavra. Doutor Thiago. – Thiago – Advogado da FIEMG 56 
- Bom dia. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF –Microfone, por favor. – 57 
Thiago – Advogado da FIEMG - Bom dia a todos, meu nome é Thiago eu sou advogado 58 
da Gerência do Meio Ambiente da FIEMG, e eu acompanhei as reuniões que 59 
começaram as inserções pra poder encaminhar esse parecer a Advocacia Geral do 60 
Estado. Eu vim só esclarecer um ponto. Em algumas URC`s tem se iludido que foi a 61 
FIEMG quem encaminhou esse pedido, que solicitou essa análise da AGE, e isso foi 62 
feito numa reunião da URC em Rio das Velhas. Foi uma proposta elaborada 63 
conjuntamente pelo Ministério Público, FIEMG e Secretaria de Meio ambiente, e foi 64 
aprovada por unanimidade pela URC Rio das Velhas. A URC de Rio das Velhas 65 
encaminhou, solicitou a SEMAD que encaminhasse essa consulta a AGE, solicitando 66 
que a AGE se manifestasse sobre a legalidade ou não da cobrança da compensação 67 
ambiental na renovação do licenciamento de empreendimentos que concluíram o 68 
licenciamento ambiental, primeiro licenciamento antes do advento da lei SNUC. Ocorre 69 
que a Secretaria de Meio Ambiente encaminhou além dessa consulta, solicitando a 70 
análise em que outros dispositivos do decreto 45.175, dentre esses dispositivos estava o 71 
dispositivo que autorizava a cobrança da compensação ambiental, mesmo quando não 72 
tivesse sido exigido EIA-RIMA Como todos sabem aqui no parecer da AGE determinou 73 
que não se cobrasse mais a compensação ambiental, sem que se tivesse sido exigido o 74 
EIA-RIMA do empreendimento. Numa reunião da CNE, se não me engano a penúltima 75 
reunião da CNE, surgiu uma dúvida entre os conselheiros se esse parecer da AGE 76 
deveria ser seguido inteiramente pela Secretaria de Meio Ambiente. Em manifestação 77 
tanto do José Cláudio Junqueira, presidente da FEAM, quanto do Augusto Lio Horta, 78 
chefe do gabinete do secretário de Meio Ambiente, os dois se manifestaram que a 79 
Secretaria de Meio Ambiente deveria seguir esse parecer, por estar vinculada a posição 80 
da AGE. Eu vim aqui só para esclarecer esses pontos e dizer que não foi a FIEMG quem 81 
solicitou, foi a URC Rio das Velhas. Obrigado. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC 82 
- ASF – Senhor Roberto. – Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê das 83 
Bacias do Entorno de Três Marias - Não é senhor Roberto, é  Roberto. - Danilo Vieira 84 
Junior - Presidente URC - ASF – Roberto desculpe. – Roberto Soares Nogueira – 85 
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Representante do Comitê das Bacias do Entorno de Três Marias - Eu gostaria de fazer 86 
aquele convite não em nome do Comitê de Três Marias, em nome do Comitê do Rio 87 
Pará, no dia 31 desse mês, teremos uma plenária muito rica, onde serão empossados os 88 
novos membros do Comitê e haverá uma palestra muito interessante do Doutor Breno 89 
Lançar, que é jurídico do IGAM sobre a cobrança pelo uso da água, que é assunto que 90 
eu acho que interessa a todos e em sequência nós teremos eleição da nova diretoria do 91 
Comitê. Estão todos convidados, dia 31 se inicia as 08:30 da manhã e acontecerá no 92 
auditório da FUNED. Aguardo a presença de todos os interessados lá. Eu acho que vai 93 
ser uma reunião muito rica, muito interessante de se assistir. É só isso. Obrigado. - 94 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mais algum conselheiro? Não tendo, 95 
vamos passar para o item 04 da nossa pauta.  Item 4 – Exame da Ata da 66ª R.O., 96 
15/07/2010, em Divinópolis. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em 97 
discussão. Roberto. – Roberto Soares Nogueira – Representante do Comitê das Bacias 98 
do Entorno de Três Marias - Tem algumas correções pequenas aqui a serem feitas, na 99 
página 38, o número é 1775, onde está escrito, para um ambiente e a saúde, é para o 100 
ambiente e a saúde. Na folha, na linha 1779 onde está escrito desses é dessas e onde está 101 
escrito em, não existe em, é inconformidades. Está escrito em enfermidades não é bem 102 
isso, é  dessas inconformidades. E logo na frente na 1780 onde está é falsa discrição não 103 
é discrição é descrição. Passo (Inaudível) número 1795, depois de DN COPAM 17, que 104 
não é nada disso, isso pode ser cortado fora. Na 1797, DN 48, também fala, aqui fala, 105 
que também que fala, esse que está sobrando aqui. Eu gostaria que fossem corrigidos na 106 
minha palavra na pagina 38 essas observações minhas. - Danilo Vieira Junior - 107 
Presidente URC - ASF – Algum outro? Não tendo. Já foram anotadas aqui as suas 108 
colocações, não tendo mais nenhuma objeção eu coloco em votação. Aqueles que são 109 
pela aprovação da Ata mantenham-se como estão. APROVADA com as correções 110 
anotadas pelo Conselheiro Roberto. Farei a leitura de todos os processos e aqueles 111 
conselheiros que quiserem destaque de algum que faça no momento da leitura e depois 112 
retornaremos. Aqueles que não tiverem destaque nós vamos botar em aprovação. Vou 113 
começar a ler item 08 para frente porque até o item 07 é retorno de vistas de processo, 114 
terão que entrar em discussão obrigatoriamente. Ministério Público quer fazer alguma 115 
colocação? Vamos lá. - Item 08 - Processo Administrativo  para exame de  Licença 116 
Prévia concomitante com Licença de Instalação - 8.1  Indústria e Comércio 117 
Andrax Ltda. Fabricação de calçados em geral. Divinópolis/MG. PA Nº 118 
07974/2010/001/2010. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior 119 
- Presidente URC - ASF –  Favor senhor conselheiro. – Dirceu Costa – Representante 120 
Codema Pains - Bom dia. Lembrando que os representantes das empresas der repente 121 
tem alguma colocação de mudança do prazo, condicionantes, sei lá, tem que se 122 
manifestar, senão nós votamos em bloco. Nós estamos fazendo leitura em bloco dos 123 
processos, não é isso? - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Isso. – Dirceu – 124 
Representante Codema Pains - O pedido de destaque fica restrito somente a mesa. - 125 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Isso. Destaque é da mesa. -  Dirceu – 126 
Representante Codema Pains - Então relembrando aos consultores, aos empreendedores 127 
que eles também podem pedir destaque. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF 128 
– Vai dar certo, está sempre dando, vai dar certo. Vamos lá. Item 9 - Processo 129 
Administrativo para exame de Licença de Operação: 9.1 Prefeitura Municipal de 130 
Itaúna – Usinagem de Resíduos Sólidos. Tratamento e/ou disposição final de 131 
resíduos sólidos urbanos. Itaúna/MG. PA Nº 11368/2009/001/2009. Classe 1. 132 
Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 133 
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Destaque Roberto. Item 10 - Processos Administrativos para exame de Licença de 134 
Operação Corretiva: 10.1  KL Calçados Ltda. Fabricação de calçados em geral. 135 
Nova Serrana/MG. PA Nº 02182/2005/001/2009. Classe 3. Apresentação SUPRAM-136 
ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Destaque do Ministério Público. 137 
10.2  Strike Calçados Ltda. Fabricação de calçados em geral. Nova Serrana/MG. 138 
PA Nº 01454/2005/001/2010.Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. -  Edélcio 139 
Ferreira – Representante FAEMG - Gostaria de sugerir a mesa, competentemente 140 
dirigida por Vossa Excelência, quem desejar destaque, às vezes pede direto aqui pra 141 
nós, já pede o destaque do item antecipadamente para nós já agilizarmos a pauta. - 142 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mas é isso que nós estamos fazendo. 143 
Nós estamos lendo tudo, no momento faz, pede o destaque, mas tem que ler o processo 144 
porque isso tem que constar na gravação. Não tem como. 10.3  Avivar Alimentos S/A. 145 
Industrialização da carne, inclusive desossa, charqueada e preparação de 146 
conservas. São Sebastião do Oeste/MG. PA Nº 00319/1997/006/2009. Classe 3. 147 
Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 148 
Destaque Roberto. 10.4  Hertran Transporte Ltda. Extração de areia, cascalho e 149 
argila para utilização imediata na construção civil. Cláudio/MG. PA Nº 150 
17489/2005/003/2010. DNPM Nº 830.882/1991. Classe 3. Apresentação SUPRAM-151 
ASF. – Não identificou - O empreendedor queria fazer um destaque. 10.5  Ferdil 152 
Produtos Metalúrgicos Ltda. (Ex-Siderúrgica Delta). Outras formas de tratamento 153 
ou de disposição de resíduos não listados ou não classificados. Divinópolis/MG. PA 154 
Nº 00015/1986/007/2007. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira 155 
Junior - Presidente URC - ASF –  Destaque do empreendedor e da FIEMG. 10.6  156 
Central Beton Ltda. Usina de concreto comum. Itaúna/MG. PA Nº 157 
00023/1997/003/2009. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior 158 
- Presidente URC - ASF –  Destaque pelo empreendedor.  Item 11 - Processos 159 
Administrativos para exame de Revalidação de Licença de Operação: 11.1  160 
Lafarge Brasil S/A. Fabricação de cimento. Arcos/MG. PA Nº 161 
00173/1995/013/2009. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior 162 
- Presidente URC - ASF – Não tem destaque no item 11.1. 11.2  Indústria de Cal 163 
Cruzeiro Ltda. Fabricação de cal virgem, hidratada ou extinta. Córrego 164 
Fundo/MG. PA Nº 00280/2000/005/2009. Classe 5. Apresentação SUPRAM-ASF. 165 
Item 12 - Processo Administrativo para exame de Prorrogação de Prazo de 166 
Validade da Licença de Instalação: 12.1  ICAL – Indústria de Calcinação Ltda. 167 
Fabricação de cal virgem, hidratada ou extinta. Pains/MG. PA Nº 168 
01162/2002/014/2006. Classe 5. Apresentação SUPRAM-ASF. Item 13 - Processos 169 
Administrativos para exame de Reconsideração - 13.1  Siderúrgica Álamo Ltda. 170 
Siderurgia e elaboração de produtos siderúrgicos com redução de minério, 171 
inclusive ferro gusa. Divinópolis/MG. PA Nº 00061/1985/015/2006. AI Nº  172 
3249/2005. Classe 3. Apresentação FEAM. - 13.2  Intercast Ltda. Produção de 173 
fundidos de ferro e aço, sem tratamento químico superficial, inclusive a partir de 174 
reciclagem. Itaúna/MG. PA Nº 00317/1998/005/2006. AI Nº 3528/2006. Classe5. 175 
Apresentação FEAM.  - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Item 13.2, 176 
destaque FIEMG. Item 14 - Processos  Administrativos para exame de Adendo ao 177 
Parecer Único de Licença de Operação: 14.1  Transfal Transporte Ltda. 178 
Transporte rodoviário de resíduos perigosos  – Classe 1. Divinópolis/MG. PA Nº 179 
16113/2005/002/2007. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - 14.2  Recom 180 
Comércio de Resíduos Ltda. Transporte  rodoviário de resíduos perigosos  –  181 
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Classe 1. Nova Serrana/MG. PA Nº 11836/2008/001/2009. Classe 3. Apresentação  182 
SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Vamos colocar aqui 183 
em votação aqueles que não tiveram destaque. Item 11.1, 11.2, 12.1, 13.1,14. 1 e 14.2, 184 
em discussão. Em votação. Aqueles conselheiros que são pela aprovação mantenham-se 185 
como estão. APROVADOS da forma do parecer. Alguns desses destaques aqui feitos 186 
são pedidos de vista? Porque nós já tiramos da pauta. Quais são? Representante da 187 
FIEMG. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Só um minuto, qual item da 188 
pauta? 13.2.- Representante FIEMG - 13.2, vista, pedi o 10.5. - Danilo Vieira Junior - 189 
Presidente URC - ASF – 10.5. Só um minutinho. FIEMG 10.5 também? – 190 
Representante FIEMG - 10.5. e 10.4.. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 191 
Vistas concedido. – Representante FIEMG - E 10.4 (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - 192 
Presidente URC - ASF – 10.4 também. Por favor, representante do Ministério Público, 193 
Doutor Leandro. Doutor Leandro. Por favor, arrumar outro microfone. – Leandro Wili – 194 
Representante Ministério Público - Ministério Público, item 10.4. - Danilo Vieira Junior 195 
- Presidente URC - ASF – 10.4, vistas MP, mais algum outro Doutor? Então foi pedido 196 
vistas em conjunto do Ministério Público, FIEMG do 10.4, vistas pela FIEMG do 10.5, 197 
e vistas concedidas pela FIEMG item 13.2. Vamos agora discutir, os processos que não 198 
tiveram nenhum destaque e não foram solicitados vistas. Item 5 - Processo 199 
Administrativo para Exame de Licença Prévia concomitante com a Licença de 200 
Instalação: 5.1  Ronaldo Valadares Gontijo / Fazenda Monjo Velho. Bovinocultura 201 
de leite, culturas perenes e cultivos classificados no Programa de Produção 202 
Integrada conforme normas no Ministério da Agricultura, exceto cafeicultura e 203 
citricultura (pastagens irrigadas). Martinho Campos/MG. PA Nº 204 
11689/2008/001/2010. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. RETORNO DE  205 
VISTAS pelos Conselheiros  Mauro da Fonseca Ellovitch, representante do 206 
Ministério Público e Edélcio José Cançado, representante da FAEMG. - Danilo 207 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Com a palavra o representante do Ministério 208 
Público Doutor Leandro. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Eu vou 209 
fazer a leitura do parecer. Eu vou dispensar a leitura do relatório e vou direto ao mérito. 210 
- Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Justamente, só mais uma pergunta, 211 
esse parecer foi disponibilizado com antecedência? – Leandro Wili – Representante 212 
Ministério Público - Acredito que foi. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 213 
Todos tiveram acesso ao parecer. Peço que o senhor só vá o ao ponto conclusivo. 214 
Ganhamos tempo com isso. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Está 215 
certo. Conclusão do parecer do Ministério Público do Estado de Minas Gerais 216 
manifesta-se favorável à concessão da licença prévia concomitante com a licença de 217 
instalação, desde que incluída a seguinte condicionante: Promover a identificação e 218 
marcação de todas as espécies arbóreas imunes de corte e/ou protegidas por leis 219 
existentes na área onde serão implantada a utilidade de culturas perenes, acompanhada 220 
de profissional Anotação de Responsabilidade Técnica e apresentar relatório final a 221 
SUPRAM. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em discussão. Não, 222 
desculpe tem a Vista agora, o parecer de vista do conselheiro Edélcio. – Edélcio Ferreira 223 
– Representante FAEMG - Eu li o relatório de vistas. Eu encaminhei um e-mail a 224 
SUPRAM, eu (Inaudível) concordar (Inaudível) aposto, e essa manifestação do 225 
Ministério Público, já tem uma condicionante colocada pelos próprios técnicos da 226 
SUPRAM nesse sentido de todas as espécies protegidas serem devidamente 227 
demarcadas. Inclusive, no momento próprio eu gostaria que o Roberto, que encabeçou 228 
esse relatório, que ele falasse sobre isso para nós não ficarmos colocando condicionante 229 



 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Secretaria Executiva do COPAM 

 

6

em cima de condicionante. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – SUPRAM. 230 
Roberto, por favor. – Roberto – SUPRAM ASF - Bom, o que eu posso dizer é que essa 231 
condicionante apenas reforça o que está determinado por lei, que é a proibição da 232 
supressão de área protegida. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Só uma 233 
pergunta, essa condicionante já está no parecer? – Roberto – SUPRAM ASF - Está no 234 
parecer a demarcação de todas as espécies protegidas por lei, apenas foi acrescentado o 235 
relatório final. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Eu acho que a 236 
condicionante proposta pelo Ministério Público complementa a condicionante que já 237 
está. Nós podemos (Inaudível), no momento da votação, substituir aquela 238 
condicionante, que já está estabelecida pela SUPRAM, pela condicionante proposta pelo 239 
Ministério Público. – Roberto – SUPRAM ASF - De acordo. - Danilo Vieira Junior - 240 
Presidente URC - ASF –  Todos entenderam? – Camilo de Lélis André de Melo André 241 
– Representante FEDERAMINAS - Me explica um negócio. Pelo que eu entendi, a 242 
proposta do Ministério Público, muito bem elaborada, é pra relacionar e marcar árvore 243 
por árvore, não é isso? – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Positivo. – 244 
Camilo de Lélis André Melo  Representante Federaminas -  Como é que vão marcar 245 
árvore por árvore? – Roberto – SUPRAM - ASF - Bom, ficou determinado no parecer 246 
que seriam identificadas por meio de fitas, que identificariam todas as espécies. - Danilo 247 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – É pra marcar só as imunes de corte, não é isso? 248 
– Leandro Wili – Representante Ministério Público  - Isso. – Camilo de Lélis André de 249 
Melo – Representante FEDERAMINAS - E essa fita naturalmente deve ser uma fita de 250 
plástico? – Roberto – SUPRAM – ASF - É daquelas utilizadas pra alertar em área de 251 
segurança, amarela e preta, parece que ela é bem visível. – Camilo de Lélis André de 252 
Melo – Representante FEDERAMINAS - O empreendedor periodicamente, tem que ver 253 
se essas fitas estão nas árvores, se caiu, como é que seria isso, porque eu acho que isso é 254 
inviável. – Roberto – SUPRAM ASF - Isso é proposto pelo profissional que acompanha 255 
o projeto e segundo o proprietário da fazenda, (Inaudível) já começou a demarcar essas 256 
espécies protegidas e o procedimento seria feito até o final do desmate. - Danilo Vieira 257 
Junior - Presidente URC - ASF – Isso pode ser marcado também com tintas naturais, 258 
não precisa ser com uma fita de plástico, tem várias formas de marcar. – Paula – 259 
SUPRAM ASF - O Camilo perguntou, se ele vai ter que continuar fazendo manutenção 260 
contínua dessas árvores. Não Camilo, é só pra nesse momento pra evitar a supressão das 261 
espécies protegidas, depois como elas não vão ser suprimidas, nós vamos ter um 262 
monitoramento de cada uma dessas espécies, mas é só nesse momento inicial que ele 263 
vai ter que demarcar. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em discussão. 264 
Conselheiro. – Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê das Bacias do Entorno 265 
da Represa de Três Marias - Na proposta do conselheiro Mauro, não tem prazo, vamos 266 
usar o mesmo da condicionante 4? – Paula – SUPRAM ASF - O prazo é durante o 267 
período de desmate. Durante o desmate é que o profissional vai acompanhar a supressão 268 
pra fazer a demarcação dessas árvores. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 269 
Paula só um minuto. Não deve ser durante o período, deve ser antes de iniciar o 270 
desmate, o prazo. – Paula – SUPRAM ASF - É durante o desmate mesmo, porque às 271 
vezes as (Inaudível) elas vão ser feitas com concomitantes mesmo. - Danilo Vieira 272 
Junior - Presidente URC - ASF – Entendi. Todos entenderam? Alguma outra colocação? 273 
Mantendo eu vou colocar o projeto em votação, e depois nós voltamos a condicionante. 274 
Doutor Ronaldo Valadares Gontijo, processo administrativo número 275 
11689/2008/001/2010, em votação, aqueles conselheiros que são pela aprovação 276 
mantenham-se como estão. APROVADO. Eu peço que o conselheiro Leandro, Doutor 277 



 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Secretaria Executiva do COPAM 

 

7

Leandro, faça novamente a leitura da condicionante para que possamos colocar em 278 
votação. – Leandro Wili – Representante Ministério Público – Condicionante. Promover 279 
a multiplicação e marcação de todas as espécies arbóreas munidas de corte e/ou 280 
protegidas por leis existentes na área em que será implantada a atividade de cultura 281 
perenes, acompanhado de profissional com Anotação de Responsabilidade Técnica e 282 
apresentar relatório final a SUPRAM Alto São Francisco. - Danilo Vieira Junior - 283 
Presidente URC - ASF – Essa é a condicionante proposta pelo Ministério Público. 284 
Substituirá a condicionante número 04 do parecer único da SUPRAM Alto São 285 
Francisco. Todos entenderam? Aqueles que são pela substituição da condicionante 04 286 
pela proposta do conselheiro representante do Ministério Público mantenham-se como 287 
estão. APROVADA a inclusão da condicionante. Prazo de validade dela é período de 288 
desmate. - Item 6 - Processo Administrativo para exame de Licença de Operação 289 
Corretiva: 6.1 Cal Oeste Ltda. Lavra a céu aberto em áreas cársticas com 290 
tratamento ou  sem tratamento. DNPM Nº 5330/1963. Pains/MG. PA Nº 291 
00429/1999/003/2003. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF.  RETORNO DE 292 
VISTAS  pelos Conselheiros Mauro da Fonseca Ellovitch, representante do 293 
Ministério Público e Deivid Lucas de Oliveira, representante da FIEMG. - Danilo 294 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Com a palavra o representante do Ministério 295 
Público Doutor Leandro. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Já 296 
passando a conclusão do parecer. Ante o exposto o Ministério Público do Estado de 297 
Minas gerais, se abstém de proferir voto no presente caso em virtude da existência de 298 
inquérito civil público, em que o presente empreendimento é objeto que requer inclusão 299 
das seguintes condicionantes. Apresentar o programa de prospecção do resgate 300 
arqueológico para área diretamente afetada pela atividade de exploração mineral, 301 
elaborado por profissional habilitado e com anotação de responsabilidade técnica. Prazo 302 
de 120 dias. Realizar monitoramento semestral de patrimônio espeleológico e 303 
arqueológico da área de influência do empreendimento durante a vigência da licença. 304 
Também sugere complementação das condicionantes 08 e 11: 08 - apresentar o projeto 305 
de drenagem das águas pluviais para as vias internas do empreendimento com 306 
cronograma executivo, após a aprovação da SUPRAM Alto São Francisco, executar 307 
integralmente conforme cronograma, prazo de 90 dias; 11 -  apresentar o projeto técnico 308 
de recuperação da flora em torno do empreendimento, com cronograma executivo e a 309 
ART do responsável técnico, após a aprovação da SUPRAM Alto de São Francisco, 310 
executado integralmente conforme o cronograma, prazo de 90 dias. - Danilo Vieira 311 
Junior - Presidente URC - ASF – O representante da FIEMG, Deivid. – Deivid Lucas de 312 
Oliveira – Representante FIEMG - O nosso parecer de acordo com o parecer da 313 
SUPRAM. Nada a acrescentar. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em 314 
discussão.  Algum outro conselheiro? O representante da empresa está inscrito, ele 315 
queria fazer alguma colocação? Alguma colocação? Não? Não tendo mais nenhuma 316 
colocação, representante da SUPRAM. Paula, por favor. – Paula – SUPRAM ASF - Eu 317 
gostaria de entender as condicionantes, se você quiser colocar o... - Danilo Vieira Junior 318 
- Presidente URC - ASF – Vou colocar em processo de votação e volto à palavra ao que 319 
você coloque as condicionantes. Então item 6.1 Cal Oeste Ltda., processo 320 
administrativo número 00429/1999/003/2003 DNPM 5330/1963. Em votação.  Aqueles 321 
conselheiros que são pela aprovação mantenham-se como estão. APROVADO com 322 
abstenção do Ministério Público. Vamos colocar agora em votação as condicionantes 323 
propostas pelo representante do Ministério Público. Eu peço que leia novamente pra que 324 
todos tenham certeza do que estão votando. – Leandro Wili – Representante Ministério 325 
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Público – Condicionantes. Apresentar programa de prospecção e resgate arqueológico 326 
para a área diretamente afetada pela atividade de exploração mineral, elaborado pelo 327 
profissional habilitado e com Anotação de Responsabilidade Técnica, prazo de 120 dias. 328 
- Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Vamos votar a condicionante. Todos 329 
entenderam? Aqueles que são pela inclusão da condicionante proposta pelo 330 
representante do Ministério Público, mantenham-se como estão. APROVADO. 331 
Próximo. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Realizar monitoramento 332 
semestral do patrimônio espeleológico e arqueológico da área de influência do 333 
empreendimento durante a vigência da licença. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC 334 
- ASF – Todos entenderam? Aqueles que são pela inclusão da condicionante, 335 
mantenham-se como estão. APROVADO. – Leandro Wili – Representante Ministério 336 
Público - Apresentar um projeto de drenagem de águas pluviais para os rios internos do 337 
empreendimento com cronograma executivo, após a aprovação da SUPRAM Alto São 338 
Francisco, executar integralmente conforme o cronograma, prazo de 90 dias. - Danilo 339 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – A proposta do Ministério Público é 340 
complementar a condicionante número 08 na forma que foi lida pelo representante do 341 
MP. Todos entenderam? Em votação. Aqueles que são pela alteração da 342 
complementação da condicionante número 08 mantenham-se como estão. 343 
APROVADO.  – Leandro Wili – Representante Ministério Público -Por fim 344 
complementação da condicionante 11. Apresentar o projeto técnico de recuperação da 345 
flora em torno do empreendimento, com cronograma executivo e ART do responsável 346 
técnico, prazo de 90 dias. Eu vou pedir novamente que faça a leitura e peço a assistência 347 
técnica que corrija aqui o microfone, porque tá sendo gravado, isso atrapalha na hora 348 
de... Substitui o microfone aqui, por favor... Que isso nos atrapalha na hora de elaborar 349 
a ata. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Complementação da 350 
condicionante 11: apresentar um projeto técnico de recuperação da flora  no entorno do 351 
empreendimento, com cronograma executivo e ART do responsável técnico. Após a 352 
aprovação da SUPRAM Alto São Francisco, executar integralmente conforme o 353 
cronograma, no prazo de 90 dias. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Tem 354 
jeito de consertar isso? Todos entenderam a proposta do Ministério Público? Aqueles 355 
que são pela complementação da condicionante número 11 da forma lida aqui pelo 356 
representante do Ministério Público, Doutor Leandro mantenham-se como estão. 357 
APROVADA a complementação da condicionante número 11. Com a palavra Paula da 358 
SUPRAM Alto São Francisco. – Paula – SUPRAM ASF - As condicionantes que Nós 359 
não vamos incluir é referente ao estado de conservação das 10 cavidades da área de 360 
empreendimento. A primeira condicionante é a seguinte, apresentará ao IBAMA um 361 
relatório descritivo fotográfico do estado de conservação das 10 cavidades situadas na 362 
área do empreendimento, com destaque para as 03 cavidades situadas a norte da 363 
poligonal minerária, identificadas como grutas do Cânion, da Fazendinha e da Soca 364 
Quebrada, com a ART de um profissional responsável, prazo 90 dias. Segunda 365 
condicionante... - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Vamos votar de uma 366 
vez. Todos entenderam aqui a condicionante que foi lida pela Paula. Aqueles que são 367 
pela inclusão da condicionante pela SUPRAM Alto São Francisco mantenham-se como 368 
estão. APROVADA a inclusão. – Paula – SUPRAM ASF - Segunda condicionante. 369 
Apresentar a SUPRAM um documento protocolizado do IBAMA referente ao 370 
comprimento da apresentação do relatório técnico descritivo do estado de conservação 371 
das cavidades, prazo 120 dias. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Aqueles 372 
que são pela aprovação da inclusão da condicionante proposta pela SUPRAM Alto São 373 
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Francisco, mantenham-se como estão. APROVADA a inclusão. - Item 7 - Processo 374 
Administrativo para exame de Revalidação de Licença de Operação: 7.1 375 
Mineração Belocal Ltda. Fabricação de cal virgem, hidratada ou extinta. 376 
Arcos/MG. PA Nº 02480/2004/014/2007. Classe 5. Apresentação SUPRAM-ASF. 377 
RETORNO DE VISTAS pelos Conselheiros Mauro da Fonseca Ellovitch, 378 
representante do Ministério Público e Deivid Lucas de Oliveira, representante da 379 
FIEMG.  - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF –  Com a palavra o Doutor 380 
Leandro, representante do Ministério Público. - _Leandro Wili – Representante 381 
Ministério Público - Passando para a conclusão do parecer de vista, o Ministério 382 
Público do Estado de Minas Gerais se abstém de proferir voto no presente caso, em 383 
virtude da existência de inquérito civil público indeferido sobre o empreendimento e 384 
solicito o seguinte esclarecimento. Considerando os projetos de pulverização do selo de 385 
abastecimento de matéria-prima, condicionante 07. Despoeiramento do carregamento de 386 
cal virgem e da cal hidratada, condicionante 08. Apresentarem respectivamente nos 387 
protocolos (Inaudível), as medidas apresentadas são suficientes para garantir a aplicação 388 
da emissão de materiais particulados? Não seria necessário o enclausuramento das áreas 389 
de carregamento do silo de matéria prima. Além disso, sugere a inclusão das seguintes 390 
condicionantes: elaborar o estudo de dispersão atmosférica e inventário atual das fontes 391 
fixas e móveis, emissoras de poluentes atmosféricos que deverá ser acompanhado de 392 
novo projeto da rede otimizada de monitoramento da qualidade do ar, abrangendo os 393 
poluentes material particulado total (PM) e material particulado menor que 10, prazo 394 
180 dias. Implantar o projeto de monitoramento da qualidade do ar e disponibilizar em 395 
tempo real, on-line, para a Gerência de Qualidade do Ar, GESAR/FEAM, Belo 396 
Horizonte, os dados correspondentes dos parâmetros monitorados em cada estação, 397 
prazo de 360 dias. No caso de algum parâmetro de qualidade do ar exceder o permitido 398 
pela legislação, comunicar imediatamente o fato a gerência de qualidade do ar, na 399 
FEAM em Belo Horizonte, a SUPRAM NOR em Unaí e a Promotoria de Justiça de 400 
Arcos. Doutor Marcos fez um pedido pra que passasse aos demais conselheiros, uma 401 
rápida lista aqui, em relação a um Boletim de Ocorrência que foi lavrado pela Polícia 402 
Militar lá no (Inaudível) com algumas fotos. Eu gostaria que passasse começando por 403 
você e demais conselheiros. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Com a 404 
palavra o representante da FIEMG, Deivid. Apresentação do parecer de vista.- Deivid 405 
Lucas de Oliveira – Representante FIEMG - Nosso parecer é de acordo com o parecer 406 
da SUPRAM, porém, nós condicionamos propostas pelo Ministério Público. A empresa 407 
Belocal procurou a promotoria, procurou o Ministério Público, ela está de acordo com a 408 
necessidade da implantação dessas condicionantes. Só que a condicionante item 02, 409 
seria o monitoramento on-line. Objetiva fazer esse monitoramento diário, e o custo 410 
disso fica em média de 500 mil a 1 milhão de reais, (Inaudível) na segunda-feira 411 
(Inaudível) nós discutimos como seria essa condicionante, substituição desse 412 
monitoramento on-line. A relação da condicionante seria: implantar o projeto de 413 
monitoramento de qualidade do ar diário, enviar a SUPRAM Alto São Francisco o 414 
relatório mensal referente aos dados correspondentes às medições dos parâmetros 415 
monitorados em cada estação, prazo 360 dias. Essa condicionante o Doutor Mauro até 416 
me informou que quem viria na reunião seria o Doutor Leandro, mas que nós chegamos 417 
nesse acordo lá que nós conseguiríamos atender a necessidade de fazer os 418 
monitoramentos e que de uma forma bem mais, vamos dizer, razoável para o 419 
empreendedor que está presente. Caso algum conselheiro tenha alguma dúvida como 420 
seria esse monitoramento diário, ele está presente pra fazer alguns esclarecimentos. - 421 
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Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em discussão. – Paula – SUPRAM ASF 422 
– Nós gostaríamos de nos manifestarmos a respeito dessas propostas que foram feitas as 423 
condicionantes. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – As condicionantes? 424 
Vamos fazer um negócio. Vamos votar o projeto, porque eu estou vendo que as dúvidas 425 
e discussões estão só nas condicionantes. Vamos colocar o projeto em votação e 426 
voltaremos às condicionantes uma por uma, fazendo as devidas colocações. Em votação 427 
item 7.1, Mineração Belocal Ltda., processo administrativo número 428 
02480.2004.014.2007. Aqueles conselheiros que são pela aprovação do projeto na 429 
forma do parecer mantenham-se como estão. APROVADO. Voltamos agora às 430 
condicionantes colocadas pelo representante do Ministério Público. Pediria ao Doutor 431 
Leandro que faça a leitura de uma por uma e faremos a discussão uma a uma. Antes de 432 
iniciar aqui, a Maria Cláudia está me alertando aqui, que o parecer do Ministério 433 
Público tem duas dúvidas a serem sanadas aqui. Eu peço que a SUPRAM responda, 434 
sobre a condicionante 07 e a condicionante 08. – Diogo – SUPRAM ASF - Sobre a 435 
pulverização da condicionante número 07, não há... implantar o sistema de pulverização 436 
no sistema do abastecimento de matéria prima, conforme o projeto apresentado em 437 
documento de protocolo. Esse projeto de lei está implantado e a SUPRAM acha o 438 
suficiente, porque lá são dois silos e esse carregamento no silo é feito numa parte de 439 
frente, numa da parte lateral e a correia sai por um lado. Não tem como enclausurar os 440 
silos lá. Se o projeto que eles implantaram funciona, como projeto (Inaudível), o 441 
produto já vem molhado da mina, como acontece a britagem na mina, chega lá 442 
(Inaudível) por precaução porque o transporte são mais de 10 Km. Nós ficamos com 443 
medo de ter a secagem nesse período, nós pedimos a implantação desse pulverizador, 444 
mas não vimos necessidade nesse caso de fazer um galpão dessa área. Já a 445 
condicionante 08, nós estamos de acordo enclausurado, porque se a planta descer e o 446 
filtro não puxar, há emissão do material particulado, é prejuízo pra eles e pra população 447 
também, porque pode ter (Inaudível). A condicionante número 08 a SUPRAM Alto São 448 
Francisco concorda em enclausurar sim, no prazo que está aqui de 180 dias pra 449 
implantação desse projeto. Já a condicionante número 07, SUPRAM acho que concorda 450 
que não precisa. Eu discordo do senhor e concordo com o parecer que está aqui, porque 451 
não tem viabilidade técnica na condicionante número 07. – Camilo de Lélis André de 452 
Melo – Representante Federaminas - Quando vocês falam do (Inaudível) com água, é o 453 
calcário? – Diogo – SUPRAM ASF -  É. – Camilo de Lélis André de Melo – 454 
Representante FEDERAMINAS - Quer dizer que nós não estamos comprando calcário 455 
que seria seco, por causa da água. Não, eu estou fazendo essa pergunta, pode parecer 456 
engraçado, mas é porque eu comprei calcário essa semana e ele veio completamente 457 
úmido. Eu não sabia porque, a hora que você vai esparramar (Inaudível). - Danilo Vieira 458 
Junior - Presidente URC - ASF – Peço aos senhores Conselheiros que não toquem no 459 
microfone não, pode deixar na mesa, porque se encostar a mão nele, a hora que for falar 460 
que ele está numa chieira danada. Só pegar na hora de falar mesmo, porque às vezes a 461 
gente pega enquanto a outra pessoa está falando, fica dando esse problema aqui. Só um 462 
minuto, por favor, o senhor queria... Representando a empresa. Com a palavra a 463 
empresa. – Valter – Representante da Empresa -  Belocal. Poderia repetir a pergunta, 464 
por favor. – Camilo de Lélis André de Melo – Representante FEDERAMINAS - É só a 465 
título de curiosidade. O que acontece é o seguinte, vocês fazem esse, joga água no 466 
calcário pra ele levantar poeira, esse calcário, é o calcário que nós compramos? Por que 467 
está lameado. – Valter – Representante da Empresa - O calcário no caso da mineração... 468 
- Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Por favor, identificar-se. – Valter – 469 
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Representante da Empresa - O calcário da mineração Belocal é para utilização nos solos 470 
da mineração Belocal. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – (Inaudível). – 471 
Marcos Vilela – Representante Grupo Ar - Pelo que o técnico falou me parece ser 472 
material (Inaudível) na hora da extração não é isso? Ele saiu pra ser transportado da 473 
empresa, então vai ser processado. Como tá sendo molhado lá no (Inaudível), por acaso 474 
há alguma barreira de proteção, de qualquer excedente de água que tiver atingir o solo 475 
de algum curso de água, existe essa possibilidade? – Diogo – SUPRAM ASF - 476 
Conselheiro, não pode ter, já ter excedente de água, por que senão o material agarra na 477 
correia e ele não cai no silo então ele agarra e acaba cortando a correia. Não é excedente 478 
de recurso hídrico não, a aspersão é bem...Tem que ser pontual e pulverizada mesmo, 479 
muito mesmo.(Inaudível). - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – (Inaudível) 480 
– Dirceu Costa – Representante Codema – Pains -  Essa quantidade de água é jogada no 481 
calcário, isso não representa nada, é muito pouco, entendeu? Primeiro a rocha já contém 482 
água, a rocha no estado material dela já contém água. Depois, se nós fossemos 483 
considerar a água que é lançada na rocha ou a água que (Inaudível) a rocha, no período 484 
de chuva não poderia ter mineração, por que está chovendo. A empresa está ali 485 
extraindo o calcário. A água representa 0,0001% do peso, é muito pouca coisa, inclusive 486 
essa água ali no próprio processo de moagem ela evapora. É importante está jogando 487 
água assim, para tirar a poeira, mas não representa perda para o cliente e consumidor. - 488 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mais algum conselheiro? – Marcos 489 
Veloso – Representante CREA Arcos - Eu gostaria de saber do empreendedor sobre a 490 
localização do forno se estão dentro da cidade. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC 491 
- ASF – Com a palavra o empreendedor. – Valter – Representante Mineração Belo Cal - 492 
Sim, esse processo (Inaudível) da cidade. – Marcos Veloso – Representante CREA 493 
Arcos - Eu gostaria de dizer alguma informação do (Inaudível), eu tenho uma 494 
propriedade rural pequena há 500m desses fornos e há tempos atrás nós tivemos uma 495 
série de problemas lá, a respeito desses particulados, (Inaudível) e a contaminação da 496 
água e isso já acabou, já há cerca de uns 8, 10 anos a emissão de particulados 497 
(Inaudível) da água que passa, que nasce lá nas proximidades que passa numa 498 
propriedade, a cerca de 500m, é só um testemunho a respeito do fato. - Danilo Vieira 499 
Junior - Presidente URC - ASF – (Inaudível). Algum outro conselheiro? Como nós já 500 
aprovamos o projeto, agora nós vamos passar para as condicionantes propostas pelo 501 
representante do Ministério Público, então peço (Inaudível). Só um minuto. Ministério 502 
Público fez uma proposta de alteração de condicionante 7 e 8, a SUPRAM se 503 
manifestou favorável a 8 e desfavorável a 7, mas de toda forma, como foi proposta pelo 504 
Ministério Público nós vamos ter que botar em votação as duas propostas. Senhor 505 
mantém as duas propostas? Então, vamos botar aqui primeiro em votação a alteração da 506 
condicionante número 7, da forma proposta pelo conselheiro representante do 507 
Ministério Público. Eu peço que faça a leitura da condicionante número 7 da forma que 508 
deveria, que gostaria que fosse, da forma que o Ministério Público gostaria que ela 509 
estivesse, condicionante número 7, por favor. – Paula – SUPRAM ASF - O conselheiro 510 
pediu esclarecimento primeiro. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Isso. – 511 
Paula – SUPRAM ASF - E ele não propôs à condicionante (Inaudível), ele não tinha 512 
proposto (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF –(Inaudível) a 513 
proposta de... – Leandro Wili – Ministério Público - Diante dos esclarecimentos 514 
prestados pelo técnico da SUPRAM, que informa até a questão de inviabilidade técnica 515 
(Inaudível) da alteração da condicionante 7, o Ministério Público deixa de formular 516 
qualquer proposta com relação a condicionante número 7. - Danilo Vieira Junior - 517 
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Presidente URC - ASF – Condicionante número 8, o Ministério Público faz proposta 518 
para fazer um questionamento e a própria SUPRAM propõe o enclausuramento. Eu 519 
gostaria que a Paula fizesse a leitura da forma que deveria ficar a condicionante. – Paula 520 
– SUPRAM ASF - Condicionante número 8, implantar os projetos de despoeiramento e 521 
carregamento da cal virgem e da cal hidratada, conforme apresentado no documento de 522 
protocolo, R-266434/2009 com enclausuramento dessa área, prazo 180 dias. - Danilo 523 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em votação aqueles conselheiros que são pela 524 
alteração da condicionante 8 da forma lida pela Paula, SUPRAM Alto São Francisco 525 
mantenham-se como estão. APROVADO. Agora sim as propostas do Ministério 526 
Público. – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Inclusão da primeira 527 
condicionante. Elaborar estudo de dispersão atmosférica e inventário atual das fontes, 528 
fixas e moveis, emissoras de poluentes atmosféricos e deverá ser acompanhado de um 529 
novo projeto da rede otimizada de monitoramento da qualidade do ar, abrangendo os 530 
poluentes de material particulado total com o material particulado menor que 10. Prazo 531 
180 dias. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Entendido por todos? 532 
Aqueles que são pela inclusão da condicionante apresentada pelo Ministério Público, 533 
mantenham-se como estão. APROVADA a inclusão. Próxima condicionante proposta. 534 
Essa última já foi aprovada. (Inaudível) agora, elaborar um (Inaudível) essa última já foi 535 
aprovada. Nós estamos fazendo um por um, agora é a próxima. – Leandro Wili – 536 
Representante Ministério Público - Gostaria até de um esclarecimento, se ela vai ser lida 537 
nos termos do parecer. O Ministério Público deu (Inaudível) nas operações apresentadas 538 
pela... - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Se o Ministério Público 539 
concorda com as... – Leandro Wili – Representante Ministério Público - Ministério 540 
Público concorda. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF –Já vamos fazer a 541 
leitura dela da forma correta, para que seja aprovado, por favor. – Deivid Lucas - 542 
Representante FIEMG - Implantar o projeto de monitoramento da qualidade do ar 543 
diário, enviar a SUPRAM Alto de São Francisco o relatório mensal, referente aos dados 544 
correspondentes às medições dos parâmetros monitorados em cada estação, prazo 360 545 
dias. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – As condicionantes estão sendo 546 
propostas pelo Ministério Público juntamente com a FIEMG em comum acordo. Todos 547 
entenderam? Aqueles que são pela inclusão da aprovação da forma aqui lida pelo 548 
representante do Ministério Público e pelo representante da FIEMG, mantenham-se 549 
como estão. APROVADA a inclusão da condicionante. Próxima proposta. – Leandro 550 
Wili – Representante Ministério Público - Última condicionante: No caso de algum 551 
parâmetro de qualidade do ar exceder o permitido pela legislação, comunicar 552 
imediatamente o fato a Gerência de Qualidade do Ar da FEAM em Belo Horizonte, a 553 
SUPRAM do Alto do São Francisco e a Promotoria de Justiça de Arcos, prazo durante a 554 
vigência da licença. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Aqueles que são 555 
pela aprovação da inclusão da condicionante mantenham-se como estão. APROVADO. 556 
Item 8 - Processo Administrativo  para exame de  Licença Prévia concomitante 557 
com Licença de Instalação: 8.1  Indústria e Comércio Andrax Ltda. Fabricação de 558 
calçados em geral. Divinópolis/MG. PA Nº 07974/2010/001/2010. Classe 3. 559 
Apresentação SUPRAM-ASF.  - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 560 
Destaque para o Ministério Público, em discussão. – Leandro Wili – Representante 561 
Ministério Público - O destaque aqui é pra questionar quais medidas serão adotadas para 562 
mitigar a emissão poluentes atmosféricos, item 3.4 aqui do parecer. - Danilo Vieira 563 
Junior - Presidente URC - ASF – SUPRAM. – Não identificou - Por enquanto, não tem 564 
previsão de lançamento atmosférico, o galpão está vazio, não tem nenhuma utilidade e 565 
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os projetos apresentados não tem nenhuma previsão de lançamento atmosférico. – 566 
Leandro Wili – Representante Ministério Público - Jorge o questionamento é só com 567 
relação ao próprio parecer aqui da SUPRAM, fala que são gerados alguns poluentes 568 
atmosféricos por solvente, nesse caso de (Inaudível), aplicação de halogênio, pistolas de 569 
colas. – Paula – SUPRAM – ASF - É, na realidade, é um mínimo lançamento mesmo 570 
que só a colocação desse (Inaudível) como foi proposto, ele faz isso de forma em 571 
separado e isolada, só para não ter um contato mesmo com as outras pessoas já é 572 
suficiente. Eu vou fazer isso dentro de uma cabine isolada, específica, para a passagem 573 
desse halogênio de cobre. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Esclarecido 574 
Doutor? Ok? Mais alguma outra colocação? – Representante da empresa - Eu queria 575 
pedir a alteração da condicionante, (Inaudível) da instalação da ETE. Pedir mais um ano 576 
para instalar, porque o pedido da LO já vai ser protocolado na próxima semana. - Danilo 577 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – A alteração que você propõe é só no prazo? – 578 
Não identificou - Isso. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – (Inaudível) 579 
vamos colocar em votação. Item 8.1  Indústria e Comércio Andrax Ltda. Fabricação de 580 
calçados em geral. Divinópolis/MG. PA Nº 07974/2010/001/2010. Em votação. 581 
Aqueles conselheiros que são pela aprovação do projeto na forma do parecer 582 
mantenham-se como estão. APROVADO. Em discussão a alteração do prazo da 583 
condicionante número 1, a respeito da alteração do prazo. – Representante da empresa - 584 
A condicionante (Inaudível) estação de tratamento de esgoto sanitário, do pedido para a 585 
formalização do processo de LO, o processo de LO já está saindo a licença e a LO já vai 586 
ser, já vai dar a entrada agora. O prazo seria uns dois meses no máximo. Eu queria pedir 587 
para um ano, para instalar em um ano, a fossa. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC 588 
- ASF – Só um esclarecimento, você pretende operar o empreendimento ainda sem 589 
instalação da ETE? – Representante da empresa - Eu pretendo com mais, porque a 590 
formalização do processo de LO, a formalização, a entrada da LO já vai ser na próxima 591 
semana. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Uma coisa é você deixar de 592 
apresentar da formalização e o outro você operar o empreendimento. Eu quero escutar a 593 
SUPRAM, por favor, Paula. – Paula – SUPRAM ASF - O prazo é muito extenso 594 
mesmo, mesmo que nós poderíamos estar fazendo isso durante a análise da licença de 595 
operação e não deixar que isso se prorrogue por um ano. Seria nesse sentido, um prazo 596 
máximo de seis meses, que seria a formalização, a análise e o julgamento da LO. - 597 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Eu proponho um prazo antes do início 598 
das operações? – Marcos Veloso – Representante CREA - Eu gostaria de saber do 599 
empreendedor, sobre essa questão do prazo, o prazo da instalação da ETE, vocês já tem 600 
o projeto dessa ETE? O prazo de um ano é muito longo, isso pode ser feito em um prazo 601 
menor. Há possibilidade. Com um jeitinho de ser executado em um prazo bem menor 602 
do que isso. Seis meses é um prazo mais do que o suficiente. - Danilo Vieira Junior - 603 
Presidente URC - ASF – Eu só tenho o receio, senhores Conselheiros, do 604 
empreendimento que passou pela LP, LI e LO inicie a operação do empreendimento 605 
sem estar com a ETE. Se a licença for concedida na operação no prazo de (Inaudível) no 606 
prazo máximo de 90 dias, ele vai estar apto a operar sem a instalação da ETE, que é 607 
fundamental para a melhoria da qualidade ambiental. Eu faço uma proposta de antes do 608 
início das operações. – Marcos Veloso – Representante CREA -  como explica essa 609 
questão do prazo de instalação para essa quantidade de contribuinte, de 150 pessoas, se 610 
ela for aplicada, para montagem rápida, deve ser feito até (Inaudível) se não for feito 611 
assim, o prazo de 90 dias, é realmente um prazo limite. Esse prazo de seis meses, é 120. 612 
120 ou 150, 180 dias acho que poderia ser um prazo mais adequado, (Inaudível) seria 613 
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quanto tempo (Inaudível) 90 dias... - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Só 614 
fazendo uma colocação, por que eu acho inconcebível de conceder uma licença de 615 
operação sem estar com o sistema de controle funcionando, porque quando é uma 616 
licença de operação permitida, até se justifica, (Inaudível) já está operando há algum 617 
tempo. Ele vem buscar a regularização e para evitar que ele fique parado, até que o 618 
sistema de controle esteja implantado, nós conseguimos um prazo para ele se implantar, 619 
mas o empreendimento que passa pelas três fases, licença prévia, licença de instalação e 620 
licença de operação, na minha opinião, isso já deveria ter sido feito na licença de 621 
instalação. Vou passar a palavra aqui para o doutor (Inaudível) só um minuto por favor. 622 
– Maria Cláudia Pinto – Superintendente SUPRAM – ASF - A sugestão do presidente é 623 
(Inaudível), uma vez que ela joga para a empresa esse prazo, se ela quiser operar rápido, 624 
ela instala rápido e se ela tiver algum prazo maior para o início da operação, ela pode 625 
fazer nos seis meses ou até depois disso. De certa forma, o conselho e SUPRAM se 626 
manifestam de uma forma muito confortável, uma vez que não permite a operação do 627 
empreendimento, sem a instalação do (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - Presidente 628 
URC - ASF – Assistência técnica por favor. – Mariana – Representante ANDRAX - O 629 
pedido foi só pelo custo, mas se foi negado não tem problema, Nós vamos... - Danilo 630 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mas não foi negado ainda (Inaudível) agora. – 631 
Mariana – Representante AMDRAX - Não, se for negado (Inaudível). - Danilo Vieira 632 
Junior - Presidente URC - ASF – A proposta inicial do parecer, qual é o prazo, por favor 633 
Paula. – Paula – SUPRAM ASF – A proposta é na execução do projeto do centro de 634 
tratamento de esgoto sanitário, na formalização da LO, é quando ele não está no 635 
(Inaudível), com a formalização da LO, esse sistema de tratamento já tem que estar 636 
implantado. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF -  Essa é a proposta inicial? 637 
– Não identificou - Isso. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – (Inaudível)?  638 
- Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Os conselheiros (Inaudível) 639 
manutenção da forma que estão ou (Inaudível) fazer alteração do início das operações 640 
(Inaudível). Roberto, por favor. É, desculpa, Marcos (Inaudível). – Marcos Velo – 641 
Representante CREA - Se a apresentação da LO (Inaudível) executar. (Inaudível) na 642 
formalização, é bem na (Inaudível), eu acho que é muito. - Danilo Vieira Junior - 643 
Presidente URC - ASF – Eu acho que o prazo deveria ser antes de iniciar a operação. 644 
Ele pode ter a licença de operação na mão, mas ainda não poder operar, por conta de 645 
não ter ainda implantado o projeto, porque com o prazo ele corre de acordo com a 646 
necessidade que ele tem de iniciar a sua operação. – Não identificou - (Inaudível) eu 647 
acho que está (Inaudível) é simplesmente colocar que não se opera sem instalação 648 
(Inaudível) formalização não tem (Inaudível) está certo. Eu acho que a nossa colocação 649 
é essa, (Inaudível) efluentes em excesso nos cursos d’água, está certo. - Danilo Vieira 650 
Junior - Presidente URC - ASF – Concordo plenamente, Carlos, por favor. – Carlos E - 651 
(Inaudível) eu gostaria de (Inaudível) se essa (Inaudível) isso? – Mariana – 652 
Representante ANDRAX -  A indústria de calçado ANDRAX não tem previsto nenhum 653 
efluente líquido industrial, nada de tinta, nada de solvente, apenas efluentes sanitários 654 
dos funcionários, (Inaudível) apenas esgoto doméstico, sem banho, sem banhos. – Não 655 
identificou - (Inaudível) a operação de (Inaudível) nesse caso, não concordo com essa 656 
situação. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Alguma outra colocação? 657 
Dito isso, eu vou fazer a proposta da seguinte forma,  a condicionante será mantida, só 658 
se altera o prazo, em vez de, da formalização do processo de LO ser antes do início da 659 
operação do empreendimento. Aqueles que são pela aprovação da condicionante, da 660 
forma como foi proposta, mantenham-se como estão. APROVADO, com o voto 661 
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contrário, do Conselheiro Carlos. - Item 9 - Processo Administrativo para exame de 662 
Licença de Operação: 9.1 Prefeitura Municipal de Itaúna – Usina de Triagem de 663 
Resíduos Sólidos. Tratamento e/ou disposição final de resíduos sólidos urbanos. 664 
Itaúna/MG. PA Nº 11368/2009/001/2009. Classe 1. Apresentação SUPRAM-ASF. - 665 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Destaque o conselheiro Roberto em 666 
discussão. – Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê de Bacias  - Eu não sei 667 
se todos os conselheiros tiveram o mesmo problema que eu tive, mas eu tentei por 668 
diversas vezes abrir esse processo no site e foi impossível. Eu gostaria que o presidente 669 
consultasse os demais conselheiros, porque eles (Inaudível) está sem condições de votar 670 
esse processo. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Faço a pergunta aos 671 
conselheiros. – Dirceu Costa – Representante Codema – Pains - Eu também quero 672 
manifestar aqui a dificuldade, não consegui ter acesso ao parecer e vou me abster nesse 673 
processo. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mais algum? Parece que 674 
vários tiveram essa dificuldade. É um (Inaudível) ambiental que trata de uma usina de 675 
triagem de resíduos sólidos. Eu pergunto, vocês querem que retire o processo de pauta 676 
ou que faça uma breve apresentação dele, para que tenhamos condição de votar o 677 
projeto? Em votação aqueles que são pela retirada do projeto de pauta mantenham-se 678 
como estão. – Não identificou – (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - 679 
ASF – Aqueles que são pela retirada do projeto da pauta por não conseguir falar 680 
mantenham-se como estão. Se o Conselho entender que não tem condição de... – Não 681 
identificou - Sr. Presidente... - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – A 682 
maioria decidiu por fazer a apresentação? Eu estou fazendo essa consulta aqui agora, se 683 
os conselheiros querem ou não querem. Eu vou repetir a pergunta. Aqueles que são pela 684 
retirada de pauta, mantenham-se como estão e aqueles que são por fazer uma 685 
apresentação para nós discutirmos o projeto, levante o dedo. Então, dois. Um, dois, três, 686 
quatro, cinco, seis, sete. A maioria entendeu por fazer uma apresentação e discutir o 687 
projeto. Eu peço a SUPRAM, que apresente o projeto de forma breve e sucinta porque o 688 
prazo é curto. Já está montado? Porque se não nós fazemos uma inversão de pauta, 689 
enquanto você abre. Já está montado, SUPRAM? Mas já está aberto? Pode passar 690 
Carlos. – Daniel – SUPRAM ASF. Está (Inaudível) o exame de triagem está, não há 691 
compostagem. Agora já é permitido a ETE, que é (Inaudível) ecológico, só que na 692 
época ainda existia esse item para (Inaudível) ecológica, tinha que ser LO, (Inaudível) a 693 
disposição final de resíduos sólidos humanos, porte pequeno, potencial poluidor médio, 694 
o código é 03077, pode passar, por favor. (Inaudível) autorização (Inaudível) 695 
consumindo essa água desse poço tubular. Nós fomos, comparecemos, nós pedimos que 696 
ele utilizasse outra fonte de água, enquanto não se regularizasse essa captação desse 697 
poço tubular. O caminhão pipa, pode utilizar caminhão pipa, no caso foi bem mais 698 
fácil... Pode passar, por favor. (Inaudível) geração de material particulado na 699 
implantação da empresa, na movimentação da terra, pouco provável do que pode 700 
ocorrer, se for de material com resíduos dentro. Na verdade nós temos material seco da 701 
coleta seletiva (Inaudível) são, dos sanitários, banheiros e da lavagem de piso e 702 
caminhões que é onde chega o resíduo, quando chega o resíduo. Resíduos sólidos é 703 
geração de materiais recicláveis, rejeitos, que são materiais que não são reaproveitados, 704 
vão ser aterrados no aterro sanitário, que é no mesmo terreno da Usina de Triagem, solo, 705 
movimentação da terra, que pode ser usada lá na cobertura, material de cobertura do 706 
aterro mesmo, entulhos de construção civil. Se for alguma coisa, porque só o material 707 
reciclável que dá para ir. Se for algum resíduo perigoso, pilha, bateria, lâmpadas 708 
fluorescentes ele tem que dar o destino correto também. Mais na frente, ele também tem 709 
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que dar o destino correto e outras são da movimentação de veículos e funcionamento 710 
dos equipamentos, esteiras, peças, vai ser monitorado também. Pode passar. Nós 711 
pedimos para realizar a pavimentação das vias.  Pavimentação, implantação do projeto 712 
paisagístico, retirada diária dos rejeitos humanos da triagem, lavagem de área 713 
(Inaudível) geração de mau odores, implantação do sistema de tratamento de resíduos, 714 
composto de fossa séptica anaeróbia, desviar as águas fluviais do local, tratá-las 715 
adequadamente. Excedente do solo, deve ser enviado para o aterro sanitário, para a 716 
cobertura e deve ser armazenado pela implantação do projeto paisagístico. O material 717 
reciclado será vendido para as recicladoras e o rejeito deve ser enterrado no aterro 718 
sanitário. Resíduos perigosos devem ser armazenados conforme a norma 12.235, que 719 
fala do armazenamento temporário de resíduos sólidos, perigosos e deve ser recolhido 720 
por empresa licenciada para esse fim. Os resíduos para as quais existem legislações 721 
específicas, entulho, pneu, pilhas e baterias, devem seguir as respectivas legislações e 722 
normas. Deve haver a manutenção dos equipamentos e veículos para a implantação do 723 
projeto paisagístico para evitar ruídos, para evitar os ruídos. O projeto foi até locado 724 
algumas vezes, nós pedimos a colocação justamente para proteger as espécies como 725 
esse Ipê, que tem lá. Tem o pequi também, que vocês já viram até foto, que nós pedimos  726 
para proteger todas as espécies (Inaudível) protegidas por lei não vão ser afetados e 727 
também não vai ter nenhuma geração de material lenhoso, que (Inaudível) todas 728 
(Inaudível) a supressão vai se dar só (Inaudível). Pode passar para o próximo. O local é 729 
basicamente é gramíneo, já está no mesmo modo do aterro sanitário. Não vai ter 730 
(Inaudível) foi até no parecer foi proibida a supressão de qualquer espécie arbórea. Pode 731 
passar. Aqui nós havíamos mostrado já acesso lateral e aqui é o pequi, que também vai 732 
ser preservado. A área é basicamente essa, já se encontra antropisada. - Danilo Vieira 733 
Junior - Presidente URC - ASF – Em discussão. Pergunto se os conselheiros têm 734 
condição de votar o projeto? Em votação. Aqueles que são pela aprovação do projeto da 735 
forma do parecer mantenham-se como estão. – Lucélio – Representante SEDE  – Queria 736 
saber sobre essa questão do projeto paisagístico no entorno, por causa da manutenção 737 
do projeto e manutenção também de odores e se a proliferação de insetos pode 738 
acontecer. Isso conta como medida mitigadora a questão do projeto paisagístico. Como 739 
que fica essa questão da condicionante, a redação da condicionante que vocês propõem? 740 
– Daniel – SUPRAM ASF - Eles apresentaram um projeto paisagístico justamente para 741 
fechar a área, para evitar mal odor que não vai ter tanto não. Eu coloquei porque é uma 742 
possível medida, que seja um possível impacto que pode acontecer. Creio que não vai 743 
acontecer tanto, por ser só resíduos mais secos. Pode acontecer de chegar algum resíduo 744 
junto das embalagens, alguma coisa assim, mas pra evitar qualquer problema, a 745 
condicionante fala o seguinte: Implantar projeto paisagístico conforme apresentado pelo 746 
empreendedor, levando-se em consideração os critérios técnicos e econômicos. Ele 747 
colocou aqui antes do início da operação. Pode colocar também se quiser complementar 748 
a condicionante, apresentarem um acompanhamento desse projeto paisagístico para que 749 
mantenha uma condicionante padrão, você lembra? Isso, é. – Lucélio – Representante 750 
SEDE – Eu gostaria que você apontasse a questão dessa barreira física, vai construir no 751 
prazo mínimo, até efetuar o (Inaudível) para a questão do (Inaudível) de começar do 752 
lado interno, com espécies (Inaudível) depois de um certo estágio outras espécies, do 753 
tipo (Inaudível) e depois uma altura maior tipo eucalipto. Ela tem que ser assim um 754 
pouco já larga, pra depois da ebulição, só pra levar em consideração essa questão do 755 
projeto entendeu? - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Passo a palavra 756 
(Inaudível). – (Inaudível) – SUPRAM ASF - Em relação à questão de arborização de 757 
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uma barreira vegetativa, a área ela é basicamente inserida dentro de um (inaudível) e 758 
que eu tenho informações, que ela foi adquirida para esse fim. Eu acho que aqui não tem 759 
que haver preocupação com essa passagem com a (Inaudível) atmosférica também. 760 
Agora, a maior preocupação que nós temos que considerar é com relação a animais que 761 
possam vir, no caso possa realmente ter ali. Eu até gostaria de saber do empreendedor, 762 
se existe realmente uma tela de cercamento da área. Vale sempre salientar também que 763 
essa área está inserida dentro da área de tratamento dos resíduos sólidos do município 764 
de Itaúna. – Edélcio Ferreira – Representante FEAMG - (Inaudível) que nós estamos 765 
voltando pra uma discussão num momento inoportuno, que nós já tínhamos votado o 766 
processo. O senhor colocou em votação. Eu gostaria que votasse a gravação porque ou 767 
eu entendi mal ou o senhor colocou em votação. - Danilo Vieira Junior - Presidente 768 
URC - ASF – Nós votamos o projeto. Poderia botar em votação, o conselheiro fez um 769 
questionamento nós voltamos à discussão. Conselheiro Roberto. – Roberto Nogueira – 770 
Representante Bacia Três Marias - Eu não tinha votado. Eu queria parabenizar a 771 
prefeitura de Itaúna por retirar da área (Inaudível) da zona de triagem e queria pedir que 772 
se fosse dada a palavra ao Empreendedor. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - 773 
ASF – Prefeitura, por favor. – Cristiano – Secretário de Urbanismo e Meio Ambiente - 774 
Eu queria só esclarecer para os conselheiros para ficarem mais tranquilos. Primeiro que 775 
é o seguinte, nós pedimos a LO foi por causa do incentivo do ICMS ecológico. Esse 776 
empreendimento é classe 1, e não passível de licenciamento seria a autorização 777 
ambiental de funcionamento. Só que na hora que nós entramos com o pedido, havia 778 
determinação da FEAM que isso viesse ao licenciamento para nós. Pode receber ICMS 779 
ecológico. Hoje já teve uma nova (Inaudível) começou a valer a partir 5 de agosto, que 780 
seria apenas a AAF mesmo (Inaudível) licenciamento, mas (Inaudível) do seu 781 
licenciamento, porque nós (Inaudível) essa questão ambiental. O senhor fala com 782 
relação à questão área arbórea, foi elaborado por uma bióloga que trabalha conosco na 783 
secretaria, responsável pela sala verde. Projeto paisagístico quase (Inaudível), porque na 784 
verdade o quê que vai fazer lá é um galpão de triagem, onde ele já acontece dentro da 785 
cidade (Inaudível) tem, é na área central, onde que existiu o aterro controlado de Itaúna. 786 
Como nós já tivemos aterro controlado (Inaudível) de aterro sanitário, que fica na Zona 787 
Rural, dita 8km do centro da cidade. Nós implantamos lá, nós já compramos uma área 788 
maior, pra implantarmos também o galpão de triagem, que nós temos  uma cooperativa 789 
de reciclagem (Inaudível), que opera em parceria com a prefeitura. Inclusive, eu 790 
gostaria de dizer que na segunda-feira passada, nós assinamos em Belo Horizonte na 791 
Serraria Souza Pinto, um termo de compromisso, vai ser piloto no Brasil, junto com a 792 
Fundação (Inaudível) da França, uma fundação de cunho social, com a Fundação Belo 793 
Brasil. A nossa proposta ela vai assumir uma parte do recolhimento do lixo reciclável de 794 
Itaúna, que nós recolhemos o lixo reciclável, mas separado, o lixo molhado do lixo 795 
seco. E a (Inaudível) ela vai fazer o plano piloto no Brasil, a própria cooperativa vai 796 
recolher de uma parte, a Fundação Belo Brasil vai financiar os caminhões, a infra-797 
estrutura e vai recolher. A própria cooperativa vai recolher, se funcionar bem nós vamos 798 
distribuir por todo município ecológico reciclado pela própria cooperativa. Esse galpão 799 
é muito importante, uma coisa que eu queria deixar para os conselheiros assim a 800 
(Inaudível) mesmo, é porque nós conseguimos junto ao Ministério do Emprego Social e 801 
Renda, o valor de 600 mil reais para construção do galpão através do Governo Federal. 802 
Nós precisamos iniciar a obra e dependemos da licença ambiental, para podermos fazer 803 
esse início de obra. (Inaudível) não consegui agora essa licença (Inaudível) nós não 804 
podemos iniciar essa obra que é muito importante pra nossa comunidade. Muito 805 
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obrigado. – Lucélio – Representante SEDE - Sobre (Inaudível) de vocês, vocês estão de 806 
parabéns, (Inaudível) de vocês e a minha preocupação não é essa (Inaudível). Só a 807 
questão (Inaudível) se eles tinham observado essa questão do (Inaudível). Por causa da 808 
(Inaudível), porque sempre que faz cerca viva, ela tem que seguir uma lógica 809 
(Inaudível). – Cristiano – Secretário de Urbanismo e Meio Ambiente - Eu esqueci de 810 
citar. Ao lado da divisa que é na Zona Rural, já tem cortina arbórea, porque o 811 
(Inaudível) que é o nosso depósito de resíduo industrial, é ao lado, fica ao lado 812 
(Inaudível) pode atender também até o município. O galpão de triagem já é uma área 813 
verde, inclusive tem até o centro educacional (Inaudível) natural, mas da (Inaudível) nós 814 
vamos fazer (Inaudível) o Daniel fez (Inaudível) da realocação, porque nós temos lá 815 
(Inaudível) aqui que nós realocamos o galpão pra mantê-los lá inseridos dentro do 816 
programa nosso. – Dirceu Costa – Representante Codema Pains – Quero parabenizar o 817 
Daniel pela apresentação esclarecedora, demonstrou conhecimento de causa, sabe o que 818 
está falando e nos dá segurança aqui na votação. Às vezes, os técnicos da SUPRAM 819 
conhece mais o empreendimento do que o próprio empreendedor. Parabéns e agora eu 820 
quero retirar a minha abstenção. Eu votar no processo, inclusive favorável. - Danilo 821 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mais uma colocação? Vamos votar. Em 822 
votação. (Inaudível) Prefeitura Municipal de Itaúna, processo administrativo, número 823 
11.368/2009/001/2009. Aqueles que são pela aprovação da forma do parecer único 824 
SUPRAM Alto São Francisco, mantenham-se como estão. APROVADO. - Item 10 - 825 
Processos Administrativos para exame de Licença de Operação Corretiva: 10.1  826 
KL Calçados Ltda. Fabricação de calçados em geral. Nova Serrana/MG. PA Nº 827 
02182/2005/001/2009. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior 828 
- Presidente URC - ASF – Destaque do Ministério Público. Em discussão. – Leandro 829 
Wili – Representante Ministério Público - Só um pedido de esclarecimento nesse 830 
destaque. No que se refere à questão dos efluentes atmosféricos, que não está 831 
aparecendo no item 5. Em observação quanto à necessidade de monitorar a atmosfera 832 
local. Nós gostaríamos de saber como é que será feito esse monitoramento dos efluentes 833 
atmosféricos, considerando essas observações que foram feitas. - Danilo Vieira Junior - 834 
Presidente URC - ASF – SUPRAM, por favor. – José Jorge – Analista Ambiental da 835 
SUPRAM - Pois é, eu acho que dentro dessa área produtiva calçadista. Eu acho que não 836 
tem nada ainda relacionado quanto a isso, mas nós percebemos que existe um 837 
adensamento, uma grande, realmente um pólo calçadista, em que alguns aspectos, acho 838 
que a cada passeio. Acho que temos de (Inaudível) nós devemos buscar (Inaudível) 839 
acontecer daqui uns tempos e perceber, por exemplo, que haja (Inaudível), tipo de 840 
contaminação, (Inaudível). Por exemplo, algumas substâncias, ou seja, atmosféricas ou 841 
então só (Inaudível) que possam ser implantadas ou veiculadas junto ao efluente ou 842 
então no caso (Inaudível) atmosférica. Esses efluentes podem testar, colocar dentro do 843 
sistema ambiental, de uma forma enrolada ou então combinada com alguma outra 844 
substância. Eu acho que eu basicamente discuti esse assunto por aqui mais, porque nós 845 
temos que começar a buscar realmente uma forma de investigar, se existe algum 846 
problema ou não existe algum tipo de problema. Hoje basicamente os efluentes 847 
atmosféricos desse implemento não são captados (Inaudível) exaustores e lançados ou 848 
dentro do impedimento ou na parte externa do impedimento. Ele tem o título (Inaudível) 849 
dos efluentes. A preocupação minha, nossa é basicamente sobre os produtos (Inaudível). 850 
No produto que seja vinculado (Inaudível) ou que faça uma combinação (Inaudível). 851 
Nós temos (Inaudível) nesses processos de calçado, pelo menos a instalação do sistema 852 
e que os efluentes gerados via chuva, no caso os pluviais, que eles sejam colocados em 853 
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alguma passagem, que tenham a possibilidade de ser amostrado, pelo menos se busca 854 
assim inferir num ponto para acelerar algum tipo de análise futura. Em termos de 855 
mitigação o que é feito dos empreendimentos é a captação dentro dos locais de 856 
aplicação via exaustão (Inaudível). Esses equipamentos são chamados de (Inaudível), 857 
existe uma ventoinhas que lançam muitas vezes na atmosfera, quando não os lança 858 
dentro do (Inaudível). Não tem um produto que pelo menos seja lançado isso fora do 859 
empreendimento, no caso na atmosfera. – (Inaudível) – SUPRAM ASF - Eu acho que 860 
(Inaudível) consultores da área calçadista. Vamos pensar realmente para buscar esse 861 
tipo de forma para investigar (Inaudível), que é o Sindicato dos Produtores do segmento 862 
calçadista e investigar um pouquinho mais isso. - Danilo Vieira Junior - Presidente 863 
URC - ASF - Mais algum conselheiro quer fazer alguma colocação? (Inaudível). – Não 864 
identificou - Eu acho que inclusive ele devia se preocupar com isso. Montar uma rede 865 
de monitoramento no entorno da cidade, podemos ficar, porque isso pode não está 866 
prejudicando o trabalhador, nos empreendimentos, mas pode está formando (Inaudível) 867 
e criando (Inaudível) para o resto da população. Eu acho que valia a pena a SUPRAM 868 
sugerir isso para o Poder Público Municipal de Nova Serrana. - Danilo Vieira Junior - 869 
Presidente URC - ASF – (Inaudível) sanada a dúvida? Vamos botar em votação o item 870 
10.1 KL Calçados Ltda, processo administrativo número 02182/2005/001/2009. 871 
Aqueles conselheiros que são pela aprovação da forma do parecer SUPRAM Alto São 872 
Francisco, mantenham-se como estão. APROVADO. - 10.2  Strike Calçados Ltda. 873 
Fabricação de calçados em geral. Nova Serrana/MG. PA Nº 01454/2005/001/2010. 874 
Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - 875 
ASF – Em destaque pela SUPRAM. Paula pediu destaque, fiz confusão? (Inaudível). – 876 
Paula – SUPRAM ASF -  O destaque da SUPRAM comunica em 10.3. - Danilo Vieira 877 
Junior - Presidente URC - ASF – 10.3 eu não tenho destaque no momento. Foi uma 878 
confusão aqui, então item 10.2... – Não identificou - Eu até gostaria de cumprimentar 879 
aquele (Inaudível) do processo ali que nós redigimos, que nós inclusive colocamos que 880 
pelas informações complementares alguns dados das fichas dos produtos que são 881 
utilizados (Inaudível). Inclusive consta na condicionante número 5 do parecer da KL 882 
(Inaudível) que pelo menos a disponibilidade das fichas dos produtos e as normas 883 
(Inaudível) pertinentes e colocar a disposição dos funcionários porque eles têm 884 
conhecimento disso. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF –. Você quer 885 
incluir (Inaudível). – Não identificou - Não, ela já consta nos pareceres. - Danilo Vieira 886 
Junior - Presidente URC - ASF – Só está reafirmando? Não tendo nenhum destaque, 887 
nenhuma colocação a mais, colocamos em votação o projeto item 10.2 da pauta, Strike 888 
Calçados LTDA, processo administrativo 01454/2005/001/2010. Aqueles conselheiros 889 
que são pela aprovação da forma do parecer único da SUPRAM Alto São Francisco, 890 
mantenham-se como estão. APROVADO. - 10.3  Avivar Alimentos S/A. 891 
Industrialização da carne, inclusive desossa, charqueada e preparação de 892 
conservas. São Sebastião do Oeste/MG. PA Nº 00319/1997/006/2009. Classe 3. 893 
Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – 894 
Destaque Roberto e SUPRAM. Com a palavra Roberto. – Roberto Soares Nogueira – 895 
Representante Comitê das Bacias do Entorno de Três Marias - No item 2.5 utilização de 896 
recursos hídricos, tem uma tabelinha que sinceramente eu não posso combinar com ela 897 
sabe? Está dando como produção dos poços valores em metros cúbicos por segundo 898 
absurdos. Eu acho que há algum dano que é uma página dessa tabela, gostaria de 899 
consultar os técnicos da SUPRAM sobre isso. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - 900 
ASF – SUPRAM Alto do São Francisco. – Daniela – SUPRAM ASF - Esses processos 901 
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de outorga, eles foram revalidadas anteriormente no processo, foi concomitante, mas 902 
não foi assim, foi feito anterior e essa tabela ela já foi publicada. Eu só peguei os dados 903 
da tabela já do processo que encontra-se no SIAM. – Roberto Soares Nogueira – 904 
Representante Comitê das Bacias do Entorno de Três Marias - Aqui não tem a unidade, 905 
por exemplo, do termo de funcionamento, isso é horas? Se forem horas, esses valores 906 
com mais aqui, que deveriam (Inaudível) não combinam com essa vazão. Eu acho que 907 
não existe vazão do poço dessa ordem não, 60 metros cúbicos por segundo, 50 metros 908 
cúbicos, existe? Mas se você explora isso durante 12 horas, vai dar um valor muito 909 
superior (Inaudível). -  Paula – SUPRAM ASF - (Inaudível) por hora, é por hora, a 910 
tabela está errada o valor é por hora, metros cúbicos por hora. - Danilo Vieira Junior - 911 
Presidente URC - ASF – Está esclarecido. (Inaudível) Roberto? – Roberto Soares 912 
Nogueira – Representante do Comitê das Bacias do Entorno de Três Marias - Agradeço, 913 
isso aqui me chocou a hora que eu li está certo. Nós temos que ficar preocupado com 914 
essa parte (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Então está 915 
sendo sanada aqui... – Roberto Soares Nogueira – Representante Comitê das Bacias do 916 
Entorno de Três Marias - Eu gostaria que fosse corrigido então no relatório. - Danilo 917 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Favor corrigir no relatório, em vez de 60 918 
metros cúbicos por segundo, ser por hora, a tabela toda, a referência é hora e não 919 
segundo. – Paula – SUPRAM ASF - (Inaudível) uma identificação, de outorga porque 920 
isso consta lá no meu parecer, no parecer técnico do (Inaudível). Vai ser feito 921 
modificação (Inaudível). – Roberto Soares Nogueira – Representante das Bacias do 922 
Entorno de Três Marias - Eu gostaria inclusive se isso (Inaudível) que fosse informado 923 
(Inaudível) o relatório da publicação. – Paula – SUPRAM ASF - Ah sim, é isso que nós 924 
vamos fazer, que isso que eu fiz a colocação (Inaudível) a outra observação, que eu só 925 
queria fazer, é que teve um erro material também, na conclusão, porque é só pra excluir, 926 
que fala que não é considerando viável. Depois de São Sebastião do Oeste, a penúltima 927 
linha, fala que desde que atendidas condicionantes para próxima (Inaudível) problema 928 
de monitoramento. Esse processo ele não tem condicionante, porque como é uma 929 
atividade secundária, todas as condicionantes dele de auto monitoramento, estão 930 
vinculadas a realização da licença da atividade principal que é o abate de frangos. Isso é 931 
só para excluir depois de São Sebastião do Oeste, (Inaudível). - Danilo Vieira Junior - 932 
Presidente URC - ASF – Em discussão. Em votação item 10.3 da pauta Avivar 933 
Alimentos SA, processo administrativo número 00319/1997/006/2009. Aqueles 934 
conselheiros que são pela aprovação do projeto da forma do parecer único da SUPRAM 935 
Alto do São Francisco, com as correções apontadas pelo Conselheiro Roberto e pela 936 
técnica da SUPRAM Alto de São Francisco, permaneçam como estão. APROVADO. - 937 
10.6  Central Beton Ltda. Usina de concreto comum. Itaúna/MG. PA Nº 938 
00023/1997/003/2009. Classe 3. Apresentação SUPRAM-ASF. - Danilo Vieira Junior 939 
- Presidente URC - ASF – Em discussão. Houve um destaque aqui solicitado pelo 940 
empreendedor. Algum conselheiro quer fazer alguma colocação antes? Palavra o 941 
empreendedor. – Cleber – Representante Central Beton - As nossas colocações são 942 
referentes a prazos de algumas condicionantes do anexo 1, item 2, de 30 dias para 60 943 
dias e item 4 de 90 para 120 dias e o item 5, de 120 para 180 dias. Embora esses 120 944 
dias tinham sido propostos por nós no projeto PCA, nós após avaliarmos melhor as 945 
condições de implantação dessa condicionante, (Inaudível) um trabalho todo de 946 
cercamento da área, mobilização e nós precisamos um pouco mais de prazo. Nós 947 
estamos pedindo esse prazo, porque como se trata de uma empresa grande que pertence 948 
ao grupo Lafarge, existe um procedimento dentro da empresa de abertura de licitação, 949 
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de contratação e esses prazos ficaram bastante apertados para que possamos cumpri-los 950 
de forma legal dentro do prazo proposto da concessão da licença. - Danilo Vieira Junior 951 
- Presidente URC - ASF – Eu gostaria que o senhor, só para eu relatar aqui, quais são as 952 
condicionantes que o senhor detém. – Cleber - No anexo 1 das condicionantes, item 2. - 953 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Item 2, o prazo é 30 dias (Inaudível) pra 954 
60 dias. – Cleber - No item 4, de 90 para 120 dias. O item 5 de 120 para 180 dias. - 955 
Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Todos entenderam? Nós vamos votar no 956 
projeto e depois nós passamos pelas condicionantes. Em votação. Alguém quer fazer 957 
mais algum comentário? Em votação item 10.6, Central Beton Ltda, processo 958 
administrativo número 0023/1997/003/2009. Aqueles que são pela aprovação do projeto 959 
da forma do parecer único SUPRAM Alto do São Francisco, mantenham-se como estão. 960 
APROVADO. Agora vamos votar aqui as condicionantes. O empreendedor fez uma 961 
proposta de alteração do prazo da condicionante número 2 do anexo 1, votar o programa 962 
de gerenciamento de resíduos sólidos conforme apresentado, de 30 dias pra 60. Em 963 
discussão. SUPRAM, por favor, posicionamento sobre alteração. – Daniel – SUPRAM 964 
ASF – Não vemos nenhum empecilho na alteração do prazo para 60 dias não. - Danilo 965 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Em votação, aqueles que são pela alteração do 966 
prazo da condicionante número 2 de 30 para 60 dias permaneçam como estão. 967 
APROVADA a alteração. Condicionante número 4, implantar a complementação do 968 
sistema de drenagem de águas pluviais na área do empreendimento e realizar as 969 
melhorias e manutenções do sistema, enviar documentação fotográfica que comprove a 970 
ação. Foi estabelecido um prazo de 90 dias, o empreendedor propõe a alteração desse 971 
prazo pra 120 dias. SUPRAM Alto São Francisco. – Daniel – SUPRAM ASF - Também 972 
não vemos nenhum empecilho na alteração do prazo. - Danilo Vieira Junior - Presidente 973 
URC - ASF – Em discussão. Em votação condicionante número 4, aqueles que são pela 974 
alteração do prazo da implantação da drenagem de água pluvial, o prazo estabelecido 90 975 
dias. Aqueles que são pela alteração de dar o prazo de 120 dias permaneçam como 976 
estão. APROVADA a alteração. A última solicitação de alteração da condicionante 977 
número 5, que é implantar cortina arbórea conforme projeto de cronograma 978 
apresentados, enviar documentação fotográfica que comprove essa ação, o parecer 979 
estabelece um prazo de 120 dias, a proposta é alterar para 180 dias. Em discussão. 980 
SUPRAM. – Daniel – SUPRAM ASF - Não há problema. - Danilo Vieira Junior - 981 
Presidente URC - ASF – Em votação aqueles que são pela alteração do prazo da 982 
condicionante número 5, de 120 para 180 dias permaneçam como estão. APROVADA 983 
a alteração. - Item 15 - Assuntos gerais. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF 984 
– Com a palavra os conselheiros. Deivid, FIEMG. – Deivid – Representante FIEMG – 985 
Nada. - Danilo Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Edélcio. – Edélcio Ferreira – 986 
Representante FAEMG - Eu queria só fazer um convite a todos os presentes aqui. Vai 987 
estar sendo realizado em Pará de Minas a partir do próximo dia 1 a Festa do Frango e do 988 
Suíno, inclusive o presidente do Sindicato Rural de Pará de Minas, abriu até um espaço 989 
para que a SUPRAM faça um seminário na área de renovação de licenciamento dessas 990 
questões de suinocultura, a Dra. Maria Cláudia e a doutora Paula estão tratando disso. 991 
Eu acredito que nós podemos e no dia deve ter um seminário sobre esse tema e 992 
independente disso estão convidados a participar. Estou falando (Inaudível) momento, 993 
serão palestras técnicas e a noite aquele evento de praxe com as festas. As festas 994 
(Inaudível), agora as palestras gostaria de contar com a presença de todos. - Danilo 995 
Vieira Junior - Presidente URC - ASF – Mais algum conselheiro? Não tendo mais 996 
nenhuma colocação a ser feita, eu agradeço a presença de todos e as 11 horas e 20 997 
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minutos, encerramos aqui a nossa 67ª Reunião Ordinária da URC Alto São Francisco. 998 
Doutora Sônia. – Sônia – SUPRAM ASF - Bom dia a todos. Eu só queria colocar aqui 999 
que tem alguns consultores que ficaram um pouco preocupado ali, pensando que eu 1000 
estava me retirando da SUPRAM. Apesar de (Inaudível), mas deixo claro aos 1001 
conselheiros que eu contínuo como analista ambiental na SUPRAM, pronta para ser 1002 
ouvida da mesma forma e agradeço o apoio que tive aqui nesse conselho durante o 1003 
tempo que eu estava na função de chefe do grupo. Obrigado a vocês e fica esclarecido 1004 
que eu continuarei na SUPRAM no cargo de analista. - Danilo Vieira Junior - 1005 
Presidente URC - ASF – Nós que agradecemos Doutora Sônia aos serviços que você 1006 
prestou da melhor forma possível aqui dentro da SUPRAM Alto São Francisco, você 1007 
está de parabéns. – Anaximandro Azevedo – Representante PUC Minas Arcos - Minha 1008 
primeira manifestação na manhã, (Inaudível) bom dia a todos e agradecendo em nome 1009 
do conselho a Doutora Sônia pelo trabalho, pela seriedade, pela competência e 1010 
especialmente pela segurança jurídica que tem dado a todos aqui do conselho, eu como 1011 
advogado, nunca me furtei de consultar a Doutora Sônia quanto à alguma dúvida, nas 1012 
nossas votações, as nossas decisões e tenho certeza também que essa segurança que ela 1013 
sempre nos passou aqui, ela passa, para os consultores e para os empreendedores 1014 
fazendo com que nosso trabalho tenha um alcance muito maior e tenha uma seriedade 1015 
muito maior. Até como um fator de aceitabilidade para aqueles que recebem essas 1016 
decisões e também me arvorando aqui em nome do conselho, desejo boas vindas ao 1017 
nosso novo diretor jurídico da SUPRAM. – Não identificou - A Sônia sempre me 1018 
recebeu na SUPRAM, toda semana, para discutir assunto de cada cidade, classe dos 1019 
empreendimentos, não só ela como toda a equipe (Inaudível). Agradecer também a 1020 
Maria Cláudia, na semana passada nós fizemos um evento em Santo Antônio do Monte, 1021 
apresentando para os empreendimentos da região a importância do cumprimento de 1022 
condicionantes, (Inaudível) da ação. Maria Cláudia, junto com o Robson, Jorge 1023 
estiveram presentes deram uma palestra muito bem elaborada. Eu quero agradecer essa 1024 
parceria com a SUPRAM. – Edélcio Ferreira – Representante FAEMG - É só 1025 
(Inaudível) tinha pedido a Max que falasse em nome de todos, mas faço das palavras 1026 
dele e das palavras (Inaudível) minhas palavras, desejando a senhora, agradecendo 1027 
primeiro por tudo que nós convivemos aqui e tenho certeza que doravante contaremos 1028 
com uma analista competente e dedicada e desejar boas vindas ao nosso companheiro 1029 
que está assumindo agora. - Dirceu Costa – Representante Codema – Pains - Mas é 1030 
parabenizar também a Doutora Sônia. (Inaudível) nome da equipe, mas nunca passou 1031 
pela minha cabeça que ela quis nos deixar, até mesmo porque a SUPRAM Alto São 1032 
Francisco está precisando é de agregar mais pessoas para contribuir. Com certeza está 1033 
agregando mais um profissional que vai contribuir muito, (Inaudível) resolvemos os 1034 
problemas ambientais, os controles ambientais na região. Eu tenho vários motivos aqui 1035 
para elogiar a Doutora Sônia. Eu gosto muito dela como pessoa, como profissional e 1036 
com certeza cada dia que passa o profissional vai aprendendo, vai crescendo e vai 1037 
contribuindo mais ainda, independente da função que ela ocupa dentro da instituição. – 1038 
Sônia – SUPRAM ASF - Gente, é só para dizer a satisfação, agradeço a vocês o 1039 
agradecimentos, mas na função de servidor, eu trabalho dessa forma, tanto quanto que 1040 
eu servi e só dizer a vocês que o motivo da exoneração foi (Inaudível) no nosso núcleo 1041 
jurídico. Nós estamos com um número muito reduzido, vocês sabem dos servidores. 1042 
Com isso eu estava na função de analista, no cargo de analista e na função. Assim nós 1043 
temos a oportunidade que nem com o colega que chegou (Inaudível) e vai dar tudo 1044 
certo, nós vamos continuar juntos aqui, está bom. - Danilo Vieira Junior - Presidente 1045 



 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
Conselho Estadual de Política Ambiental - COPAM 
Secretaria Executiva do COPAM 

 

23

URC - ASF – Eu esqueci de fazer uma pergunta aqui a tempo, tem alguém que está 1046 
escrito no livro aqui fazer o uso da palavra? Não tendo agora sim, declaro encerrada 1047 
essa 67ª Reunião Ordinária, obrigado a todos. 1048 
 1049 
 1050 

Danilo Vieira Júnior 1051 
Superintendente Regional de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Zona 1052 

da Mata e Presidente Suplente da URC/COPAM Alto São Francisco 1053 
 1054 


